



Mi Universidad

Darla Amaranta Ortiz Sánchez

Luis Ángel flores herrera

Teorías y sistemas en psicología

Grupo:A,1er cuatrimestre

15 de octubre del 2023

Comitan de Dominguez chiapas

Estructuralismo y Funcionalismo: Dos Enfoques Fundamentales en la Psicología

LA PSICOLOGÍA, COMO DISCIPLINA CIENTÍFICA, HA EXPERIMENTADO UNA EVOLUCIÓN SIGNIFICATIVA A LO LARGO DE SU HISTORIA, Y DOS DE LOS ENFOQUES MÁS INFLUYENTES EN SUS PRIMEROS AÑOS FUERON EL ESTRUCTURALISMO Y EL FUNCIONALISMO. ESTOS ENFOQUES PROPORCIONARON PERSPECTIVAS FUNDAMENTALES PARA COMPRENDER LA MENTE HUMANA Y SENTARON LAS BASES PARA EL DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA MODERNA. EN ESTA SUPER NOTA, EXPLORAREMOS EN PROFUNDIDAD AMBOS ENFOQUES.

Estructuralismo

El estructuralismo, encabezado por Wilhelm Wundt y Titchener, surgió a finales del siglo XIX y se centró en el análisis de la estructura de la mente. Sus características clave son las siguientes:

Introspección: El método principal del estructuralismo implicaba la introspección, donde los sujetos describían sus experiencias sensoriales y emocionales en detalle. Esto se hizo para identificar los elementos básicos de la conciencia, como sensaciones, emociones y pensamientos.
Elementos de la Conciencia: Los estructuralistas creían que la mente se podía descomponer en elementos básicos o sensaciones. Buscaban identificar y clasificar estos elementos y entender cómo se combinaban para formar experiencias más complejas.
Críticas y Limitaciones: A pesar de su influencia inicial, el estructuralismo enfrentó críticas debido a la falta de objetividad en la introspección y la incapacidad para estudiar procesos mentales no conscientes. Estas limitaciones llevaron a su declive en favor de otros enfoques.

Funcionalismo

El funcionalismo, liderado por figuras como William James, se desarrolló en respuesta a las limitaciones percibidas del estructuralismo. Se centró en la función de la mente y cómo ayuda a los individuos a adaptarse al entorno. Sus aspectos fundamentales son:

Énfasis en la Adaptación: El funcionalismo se interesó en comprender cómo la mente responde a las demandas del entorno y cómo contribuye al éxito de un individuo en la vida diaria.
Estudio de Procesos Mentales Complejos: A diferencia del estructuralismo, el funcionalismo abordó procesos mentales complejos, como la memoria, el aprendizaje y la toma de decisiones.
Aplicación Práctica: El funcionalismo también se destacó por su énfasis en la aplicación práctica de la psicología en campos como la educación, la psicología clínica y la psicología industrial.
Continuidad en la Psicología Moderna: El funcionalismo influyó en el desarrollo de enfoques posteriores, como el conductismo y la psicología cognitiva, y sigue siendo relevante en la psicología contemporánea.

Comparación

Evalúa los pros y contras

- **Enfoque:** El estructuralismo se centró en la estructura de la mente, mientras que el funcionalismo se centró en su función y adaptación.
- **Métodos:** El estructuralismo utilizó principalmente la introspección, mientras que el funcionalismo adoptó un enfoque más amplio y empleó diversos métodos de investigación.
- **Aplicación Práctica:** El funcionalismo se destacó por su enfoque en aplicaciones prácticas, mientras que el estructuralismo tenía un enfoque más teórico.
- **Legado:** Aunque el estructuralismo perdió influencia, el funcionalismo influyó en enfoques posteriores y sigue siendo una parte importante de la psicología moderna.

El estructuralismo y el funcionalismo representan dos enfoques clave en la historia de la psicología. Mientras que el estructuralismo se centró en la estructura de la mente y la introspección, el funcionalismo puso el énfasis en cómo la mente se adapta y funciona en la vida cotidiana. Ambos enfoques contribuyeron significativamente al desarrollo de la psicología como disciplina científica y continúan influyendo en la investigación y la práctica psicológica actual.